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El actual Secretario Académico Alfredo Miranda 
López, asumirá la rectoría del campus central.

El Mtro. Javier Cabanas dejará su 
puesto para incorporarse a la 
coordinación general de los campus.

En agosto habrá 
cambio de

 Rector

UPAEP firma acuerdo de 
colaboración con el Centro 
PYMEXPORTA Puebla
A partir del presente periodo, alumnos de la Facultad de 
Comercio Internacional de la UPAEP podrán realizar sus 
prácticas profesionales en dicha empresa.

Será en el mes de agosto cundo el  Mtro. Javier Cabanas Gancedo
 termine sus funciones como Rector de esta casa de estudios.

Ingeniería Industrial 
recibe acreditación del 
CACEI. 

Alumnos y Catedráticos se 
unen para otorgar beneficios 
a la región del Popocatépetl

El Campeonato Mundial de 
Auto Turismo convoca a 
colaborar en próxima 
competencia
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Este semanario te invita a su Taller de Periodismo que 
se imparte todos los Jueves de 18:00 a 19:00 hrs. en el 
salón C  304.
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A C O N V O C A T O R I A

El Grupo Santander Serfín y la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior (ANUIES) convocan a los estudiantes de 
licenciatura, especialidad, maestría y doctorado a presentar propuestas de proyectos 
de proyectos empresariales emprendedores.
El trabajo deberá entregarse directamente, o bien remitirse por correo certificado o 
mensajería a más tardar a la 19 de agosto del 2005 a la siguiente dirección: Santander 
Serfin, Av. Boulevard Interlomas No. 15 2º piso, La Herradura, 1ª sección 52794, 
Huixquilucan, Edo. De México. 
Tel. 5245 2900, o a las oficinas de ANUIES, ubicadas en Tenayuca 200, Col. Sta. 
Cruz Atoyac, 03310, México D.F. Tel. 54 20 49 41

A T A L L E R D E P E R I O D I S M O 

Se recuerda a la comunidad univer-
sitaria que los días jueves de cada 
semana, es la fecha límite para 
entregar información al departamento 
de Prensa y Comunicación y 
publicarse en la siguiente edición del 
Periódico El Universitario.

Liderazgo Universitario y Asuntos 
Estudiantiles  te invitan a participar 
en los “Diálogos sobre temas 
selectos” Viernes 4 de marzo de 2005 
“Fidelidad, respeto y demás valores 
afectivos” 13:00 a 14:00 hrs. Lugar: 
Sala Francisco de Vitoria

AA EL UNIVERSITARIOLIDERAZGO UNIVERSITARIO

A VIVENCIA VOCACIONAL

Fecha de exámenes

A ELECCIÓN DE SOCIEDADES DE ALUMNOS

Requisitos para formar una planilla 
según el artículo 6° del reglamento 
de Sociedades de Alumnos UPAEP:
1)Objetivo de la planilla:
Todos y cada uno de los miembros de 
la planilla deben colaborar en la 
mejora de sus respectivas carreras y 
de la universidad. Sin mezclar 
intereses partidistas o personales.
2)Para el presidente y 
vicepresidente:
a)Tener un promedio mínimo 
acumulado de 8.5
b)Haber cursado como mínimo el 
30% y como máximo el 80% del total 
de  materias del plan de estudios 
correspondiente.
c)No haber sido expulsado o 
sancionado por falta al reglamento de 
la universidad.
d)Ser alumnos inscritos en la carreras 
que van a representar.
e)No deber ninguna materia, a la 
fecha de registro.
f)  No ostentar  cargos de 
representación política o social.
3)Para el resto de la planilla:
a)Ser alumnos inscritos en la carreras 
que van a representar
b)Tener promedio mínimo 
acumulado de 8.0
c)No haber sido expulsado por  faltar 
al reglamento de la universidad.
d)No ostentar  cargos de 
representación política o social.
4) Cargos  de la mesa directiva 
según Art. 5°: 
a)Presidencia.
b)Vicepresidencia.

Inscripciones con Maribel Rodríguez (CUI):
 mromero@upaep.mx

c)Secretaría. 
d)Tesorería.
e)Vocalía del consejo universitario y 
asuntos académicos.
f) Vocalía de organización de 
eventos.
g)Vocalía de integración.
h)Vocalías de los respectivos  
semestres.
La elección a sociedad de alumnos 
se realizará conforme al Art.8° Bis 
de la siguiente manera:
Publicación de la convocatoria 28 de 
Febrero. 
Registro de planilla del 28 de marzo 
al 1 de abril.
Periodo de campaña del 4 al 8 de 
abril. 
Elección por asamblea del  11 al 15 
de abril. 
Elección general mediante urna 13 
de abril.
La inscripción de la planilla se 
realizará en el Departamento de 
Asuntos Estudiantiles; donde se 
tendrán que presentar los siguientes 
requisitos:
A)Organigrama con  nombre.
B)Visión.
C)Misión.  
D)Plan de trabajo  por mes, mismo 
que comprenderá de agosto 2005 a 
mayo 2006
E)Directorio con los siguientes 
datos: 
Nombre, correo electrónico, 
teléfono, matrícula y semestre.
Historia académica de todos los 
integrantes de la planilla.

PROGRAMA “INMERSIÓN CULTURAL Y LINGÜÍSTICA”COORDINACIÓN DE FRANCÉS 
Los invita a: 
“Espacios de conversación”. Si eres 
alumno, maestro o empleado de  
UPAEP,  has estudiado francés (mínimo 
primer nivel) y te gustaría practicarlo y 
subir de nivel, mándanos un mail con tu 
nombre y los horarios en que deseas 
participar, no tiene costo.  Los horarios 
son: lunes 11-12 hrs., martes 17-18 hrs., 
miércoles 16-17hrs., jueves 19-20hrs., 
viernes 15-16 hrs. Lugar: salón 15, 
salón 2 (los viernes). Para más informa-
ción y contacto: mtodorova@upaep.mx

Invita a todos los alumnos:
A la reunión informativa
CURSO DE VERANO EN LA UNIVERSIDAD TÉCNICA 
DE DRESDEN, ALEMANIA
La presentación será a cargo del prof. Thomas Lademann.
Lugar: Centro de Idiomas, salón 13
Fecha: 25 de febrero de 2005 (Jueves) Hora: 17 hrs.

Invita a todos los alumnos:
A la reunión informativa
CURSOS DE VERANO Y PRÁCTICAS EN CANADÁ
La presentación será a cargo del Lic. Álvaro de Cosío,   
ASPECT
Lugar: Centro de Idiomas, salón 13
Fecha: 25 de febrero de 2005 (Viernes) Hora: 17 hrs.

A

examen fecha Límite de inscripción costo 
Test - DAF 12.04.2005 3.03.2005 1500$ 

TOEFL 
Institucional 

1.04.2005 21.03.2005 400$ 

 

Vivencia Vocacional

Vive un día la carrera que más te late

Sábado 5 de marzo

Si no has elegido carrera: Prueba de Orientación Vocacional 
8:45 a.m.
Si ya elegiste carrera: La cita es 9:45 a.m.
Podrás obtener tu pase gratuito al examen de admisión.

Para realizar el examen se debe:

1. Haber elegido una carrera.
2. Estar cursando el último año o haber concluido el 
bachillerato.
3. Para medicina se requiere promedio igual o superior a 8.0

Para confirmar tu asistencia y pedir más informes 
comunícate a los teléfonos: 01 (800) 22 4 22 00/ 
(222) 2 29 94 00 Ext. 597, 598 y 599
Portal UPAEP: www.upaep.mx



EntornoEntorno3

Miércoles 2 de marzo de  2005                                        

“Curso                de 
Capacitación Laboral” 

  Taller  

Sesión única de tres horas

2 horarios a elegir

*Jueves 10 de marzo 09:00 

hrs.

*Jueves 10 de marzo 18:00 

hrs.

Temas:

-Asertividad

-La Primera Imagen

-Actitudes

-Seguimiento

-Plan de Vida Laboral y 

Competencias

-Pruebas y test psicológicos

Sin costo. Previa 

Inscripción

Cupo Limitado

Lugar: Salón B-34

Informes e Inscripciones:
Departamento de EXA-UPAEP
Tel. 229 94 00
Extensiones 178,419,565
EXa@upaep.mx

Con el objetivo de continuar promoviendo una 
cultura universitaria de calidad en los programas 
de Diseño, el Consejo Mexicano para la 
Acreditación de Programas de Diseño A.C. 
(Comaprod), se reunió en las instalaciones de la 
UPAEP, para efectuar la entrega de acreditación 
a 8 Universidades del país que cumplieron con 
los lineamientos de calidad y excelencia en sus 
programas. 
Previamente a la entrega de acreditaciones, 
integrantes del Comaprod realizaron su Cuarta 
Asamblea Nacional Ordinaria, donde se nombró 
al Mtro. Carlos Daniel Soto Curiel (representante 
de la Universidad Nacional Autónoma de 
México), como nuevo miembro de la Asamblea 
General; asimismo, se le ratificó al Mtro. Miguel 
Ángel Balandra Jara, el cargo de Presidente del 
Consejo Directivo del Comaprod, para la 
Gestión 2005  2007, tras haber presentado su 
informe de gestión periodo 2003-2005.
El Director del Departamento de Arte y 
Arquitectura de la UPAEP, indicó que es 
necesario que a través de un autoestudio y de 
la acreditación de los programas, las 
instituciones de educación superior de 
México encuentren las formas de contribuir 
de manera significativa a la formación de los 
profesionistas que el país requiere.
Por último, exhortó a las autoridades académicas 
presentes, a descubrir cuáles son las necesidades 
actuales del diseñador como una disciplina 
importante en el desarrollo de México. “Hoy vale 
la pena realizar inversiones hacia la investigación 
del diseño, la capacitación de profesionistas y 
hacia la infraestructura que beneficiará a los 

El Comaprod entregó en la UPAEP acreditaciones a ocho universidades del país 
Se reconocen la calidad y la excelencia de los programas de Diseño

Se han acreditado hasta la fecha once programas de esta especialidad  en México

Miembros del consejo acreditador del COMAPROD encabezados por el 
Mtro. Miguel Ángel Balandra Jara, Presidente del Consejo Directivo

Por: Redacción

La Escuela de Ingeniería Industrial de la 
UPAEP cumple con los parámetros y 
estándares de calidad educativa relativos 
a su quehacer académico, aseguró el Ing. 
Fernando Ocampo Canabal Presidente 
del Consejo Directivo del Consejo de 
Acreditación de la Enseñanza de la 
Ingeniería, A.C. (CACEI), durante la 
Ceremonia de entrega de acreditación de 
dicha carrera.
Ocampo Canabal sentenció que un 
profesional egresado de un programa 
académico acreditado a nivel nacional 
va a mejorar y a contribuir de manera 
significativa en la mejora de la calidad 
educativa, toda vez que será una persona 
más preparada, más responsable y 
altamente competitiva en su campo de 
conocimiento.
Dijo que los universitarios que estudian 
en una Universidad que cuenta con 
programas acreditados por organismos 
reconocidos a nivel nacional, son 
privilegiados y sobre todo porque 
cuentan con estándares de calidad 
educativos que les permitirá obtener las 
herramientas necesarias para competir 
en el mercado laboral y profesional.
En su intervención, el Mtro. Javier 
Cabanas Gancedo, Rector de la UPAEP, 
subrayó que los objetivos que persigue el 
CACEI en sus postulados coinciden con 
los de la UPAEP, en su búsqueda por la 
excelencia académica que la ha 
distinguido a lo largo de su fundación.
El Mtro. Cabanas señaló que la UPAEP 

Ingeniería Industrial Recibe acreditación del CACEI

siempre se ha preocupado por ofrecer 
una educación de calidad, de transmitir 
conocimientos que impacten en la vida 
de los universitarios y sobre todo, 
formar a la persona en su conjunto, 
porque el ser humano al estar dotado de 
conoc imien tos  só l idos  podrá  
respetarse a si mismo,  al prójimo y por 
lo tanto, dará grandes frutos, que tanta 
falta hacen a la sociedad y al país, en 
cambio, si detrás del conocimiento no 
hay un ser humano íntegro, no se 
obtendrán los resultaos esperados.
Por su parte, el Mtro. Ricardo López 
Fabre, Director del Departamento de 
Ingeniería Industrial y Tecnologías de 
In fo rmac ión  en fa t i zó  que  l a  
acreditación del programa de ganismo 

Ingeniería Industrial se logra gracias a la 
calidad académica con que cuenta la 
carrera y sobre todo cuando la validez es 
otorgada por un organismo de 
reconocimiento a nivel nacional como es 
el CACEI, “te notifican que tienes los 
estándares de calidad marcados por el 
organismo acreditador, como es la 
infraestructura con que se cuenta, la 
planta de docentes con grados de 
posgrado, laboratorios y servicios, 
requisitos que se cumplen en la 
Universidad”.
López Fabre, subraya que este nuevo 
logro, es una muestra más del trabajo que 
se viene realizando dentro de la 
Universidad con miras a los objetivos y 
metas de la Visión 2015, “la UPAEP está  

Por: Redacción

reconocida en su conjunto ante la 
FIMPES, y con respecto a cada 
facultad, a cada programa de estudio, 
se está buscando que sean certificadas 
a nivel nacional de manera individual 
por las diferentes agencias acredi-
tadoras y se continúe con ese prestigio 
educativo que ha distinguido a la 
Universidad. Además de obtener la 
facultad para aportar criterios que 
enriquezcan los lineamientos de 
trabajo del organismo acreditador”.   
A nombre del departamento de 
Ingeniería Industrial y Tecnologías de 
la Información, el Mtro. López Fabre 
agradeció a todos los miembros de la 
comunidad universitaria y a cada uno 
de los departamentos, el apoyo que 
brindaron a la escuela de Ingeniería 
Industrial para obtener su acreditación, 
en particular reconoció, el trabajo 
realizado por el Mtro. Luis Cuautle 
Gutiérrez y al gran equipo de trabajo, 
para lograr la validez de la carrera por 
parte del CACEI.
Comentó  que  e l  Conse jo  de  
Acreditación de la Enseñanza de la 
Ingeniería, es un buen aval para la 
carrera de Ingeniería Industrial y los 
alumnos que la cursan cuentan con una 
planta de profesores con grado de 
doctorado y maestría, laboratorios y 
servicios que contribuirán a su 
formación profesional altamente 
competitiva en el mercado laboral.

alumnos, esto a través de proyectos que brinden 
un mejor desarrollo hacia el diseño a nivel 
nacional”.
Durante el evento, se hizo entrega de 
reconocimientos a 8 programas de diseño 
acreditados en el año 2004.
Recibieron acreditación:
Universidad Autónoma de Aguascalientes
Universidad de Guadalajara
Universidad Autónoma de San Luis Potosí
Universidad Autónoma de Nuevo León
Universidad Autónoma del Estado de México
Universidad Autónoma de Ciudad Juárez
Universidad Intercontinental
Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM).

Por su parte, el Ing. Eusebio Balderas, 
Director General de Educación Superior de la 
SEP, a nombre del Secretario de Educación 
Pública del Estado, Mtro. Darío Carmona 
García, comentó que los parámetros e índices 
actuales denotan la necesidad de aplicar un 
cambio de rumbo en el sector educativo de 
nivel superior. “El país a través de sus 
universidades está tomando el camino de la 
acreditación de los programas académicos; 
para nosotros en este 2005 creemos y 
confiamos que es la forma de hacer efectiva la 
calidad educativa en los procesos enseñanza-
aprendizaje”.

El Mtro. Javier Cabanas recibe la acreditación de Ingeniería Industrial 
por el CACEI
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Entorno
BrevesBreves

Por: Gisela Torres Hernández

Académicos se unen en torno al volcán Popocatépetl
Representantes de  universidades poblanas disciernen sobre la situación del cráter

“Montaña que humea”, es el nombre en 
náhuatl que recibe el volcán Popo-
catépetl y que a partir de 1363 aumentó 
su actividad natural. A la fecha, en el 
estado de Puebla existen 65 mil 
personas distribuidas a lo largo de 20 
comunidades que radican en zonas 
denominadas como de “alto riesgo”. La 
UPAEP no es ajena a este problema, por 
lo que ha colaborado con planes de 
protección civil, ordenamiento y 
sistemas de información geográfica en 
los que están involucrados miembros de 
la comunidad universitaria.

El grupo Interdisciplinario de 
Participación Social -GIPS - organizó el 
foro “Popocatépetl  a 10 años” en el que 
se reflexionó acerca de los desastres del 
segundo volcán más alto de México. El 
grupo GIPS está conformado por 
instituciones de eduación superior 
poblanas, entre las que destacan la 
Universidad Autónoma de Puebla, la 
Universidad Iberoamericana y la 
Universidad de las Américas, además de 
esta casa de estudios. 

Claudia Iglesias Rivero, investigadora 
y catedrática de Ingeniería Ambiental 
de esta Institución, participó en la 
ponencia titulada Ordenamiento y 
Sistemas de Información Geográfica. 
Durante su oportunidad abundó sobre la 
asignación del uso adecuado del suelo, 
así como de la necesidad de ordenar las 
actividades productivas en la región. El 
segundo involucra el sistemas de 
cómputo que son la herramienta para 
describir y hacer un diagnóstico al 
territorio que se desee estudiar.

En la ponencia se presentó un 
proyecto de ordenamiento para 
territorios urbanizados del volcán 
Popocatépetl y para el restablecimiento 

de recursos naturales que se han 
perdido debido a la expansión de la 
mancha urbana y a la agricultura. En 
dicho plan se consideran aspectos de 
reforestación al tomar en cuenta a los 
bosques para que absorban el agua de 
lluvia y equilibren la ecología.

El escrito del proyecto Orde-
namiento se publicó en el diario oficial 
de la federación; sin embargo,  “sin el 
apoyo de la población, ningún proyecto 
se realizaría aunque contara con todo el 
apoyo del Gobierno”, expresó la 
investigadora Iglesias.
Los alumnos y profesores se deben de 
involucrar en las actividades que se 
organizan para beneficiar a otras 
poblaciones y a la propia es el objetivo 
que se persigue con estas agrupaciones, 
según lo expresado por el Dr. Jesús 
Reyes Jiménez, titular de Servicio 
Social de la UPAEP.

Reyes Jiménez agregó que el GIPS ha 
participado en la distribución y acopio de 
donaciones que la sociedad aporta en 
desastres como los derrumbes producidos 

Fundan el comité local 
Manuel Díaz Cid

El comité local Manuel Díaz Cid, 
representado en la UPAEP  por 
alumnos de la facultad de Ciencias 
Políticas, rindió protesta en presencia 
de la Lic. Claudia Ramón Pérez, 
responsable del programa de estudios 
de esta facultad,  el pasado 24 de 
febrero del 2005. Este organismo 
conformado por jóvenes estudiantes 
tiene el objetivo de trabajar en pro de 
su formación académica buscando 
caminos que les permitan involu-
crarse en un contexto político y social 
a través de una serie de actividades 
como conferencias, coloquios y 
congresos.
A un año de su fundación e 
integración con la ANECPAP 
(Asociación Nacional de Estudiantes  
de Ciencia Política y Administración 
Pública) el comité se  comprometió a 
dignificar la ciencia política y sobre 
todo a honrar la labor del político y 
politólogo que tanto requiere este 
país.
Está integrado por Uzziel Alexander 
Marroquín Pérez, director general; 
Gonzalo Flores Castellano, secretario 
general; Beatriz Muñiz Lagunas, 
secretaria de organización; Xóchitl 
Gutiérrez Pérez, secretaria de 
comunicación y enlace, y Amadeo 
Cano, secretario de cultura y deporte.
La asamblea contó con la presencia 
de Armando Ruiz Solís, Presidente 
Nacional de la ANECPAP quien 
durante su ponencia recalcó su 
disposición para seguir trabajando en 
conjunto, además de seguir estre-
chando brazos y lazos  de amistad 
entre todos los afiliados, asimismo 
deseo el mejor de los éxitos  al comité 
en su quehacer.

Promueven intercambios 
para el próximo verano

La UPAEP en conjunto con el Centro 
Universitario de Idiomas promueven 
los viajes académicos al extranjero, 
en las próximas vacaciones de verano 
a través de un programa de enseñanza 
a Canadá o Alemania, sin necesidad 
de tener Visa, pues con el pasaporte 
basta. La Universidad de Toronto 
cuenta con talleres de seis, siete u 
ocho semanas según los intereses que 
el estudiante requiera.
. Las inscripciones están abiertas y 
para más informes, está a disposición 
el número telefónico (222) 248 96 96 
o el correo electrónico infor-
mes@iseglobal.com, así también  
visitar la página de Internet 
www.iseglobal.com.
La segunda opción se presenta en la 
Universidad de Dresden, Alemania, 
con dos cursos, el primero consta de 
un mes y el segundo del doble. El 
objetivo es participar en clases 
intensivas, avanzar, aprender o 
mejorar el idioma original de ese 
país. Para mayores informes te 
puedes acercar al Centro Uni-
versitario de Idiomas de la UPAEP 
para conocer otras opciones. 

Nidia Caro Islas Arriaga

Es la primera ocasión que se aplica esta clase de examen: Garijo Ureta
Por: Juan Pablo Proal

Con la participación de 945 uni-
versitarios concluyó la primera 
Evaluación de los Servicios Internos 
que brinda la UPAEP. Dieciocho áreas 
fueron sometidas a un examen vía 
virtual en que se calificó la eficiencia 
con que trabajan, así como el número de 
estudiantes y trabajadores que utilizan 
dichos servicios.

Mediante una escala que tomó en 
cuenta al número uno como calificación 
más baja y al cinco como la mayor, del 
17 al 28 de enero pasado la comunidad 
universitaria juzgó la calidad de los 
servicios que recibe, según informó el 
Mtro. Miguel Ángel Garijo Ureta, 
asesor de Rectoría, quien encabezó este 
ejercicio de análisis.  

Como se puede observar en la gráfica 
anexa, la mayoría de los departamentos 
obtuvieron una valoración que oscila 
entre tres y cuatro unidades. Sin 
embargo, cuando se observa el 
porcentaje de utilización de los 
servicios, las diferencias son marcadas. 
Por ejemplo, mientras que el 98 por 
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Evaluación de servicios por el alumno
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ciento de los estudiantes asisten al 
Centro de Atención al Estudiante a lo 
largo del semestre, tan sólo el 13 por 
ciento visita el Museo UPAEP.

En opinión de Garito Ureta, esta 
situación puede comprenderse si se 
toma en cuenta que cada licenciatura 
tiene un perfil diferente. En este sentido, 
el departamento que encabeza se dará a 
la tarea de analizar el estudio para 
determinar cuáles diferencias son 
significativas.

Intentó darle fuerza a su argumento 
ejemplificando que la mayoría de los 
universitarios requieren del depar-
tamento de Servicio Social a partir de 
semestres intermedios, por lo que 
aproximadamente la mitad de la 
población no necesitó del área hasta el 
momento de ejecutar la evaluación. 

 Aunque desde su óptica, hay algunos 
departamentos que deberían subir su 
nivel de utilización sin importar las 
condiciones antes mencionadas, tal es el 
caso de Promoción Deportiva, que tiene 
un porcentaje total de 32 por ciento.

La Evaluación de los Servicios 
Internos surgió como una propuesta para 
fortalecer el proyecto de la Visión 2015, 
explicó el Mtro. Garijo, quien aseguró 
que el origen de este examen interno se 
debió a que los universitarios “se 
preocuparon” porque antes sólo existía 
la Evaluación Docente como forma de 
externar su opinión.

“Nosotros creemos que el grado de 
confiabilidad es alto, o sea, hay un 20 por 
ciento de una población de 5 mil 
alumnos. De todas maneras, como era la 
primera encuesta, queríamos hacer una 
descripción de lo que quería la 
población”, respondió el funcionario 
cuando se le preguntó cuál es el nivel de 
confianza del estudio.

El asesor de Rectoría recomendó a los 
departamentos aplicar sus propios 
estudios internos para abundar sobre los 
aspectos específicos en que deben 
mejorar ahora que conocen el resultado 
de esta primera evaluación. También 
informó que a finales de este año se 
repetirá este ejercicio.

Cerca de mil universitarios evaluaron los servicios internos de la UPAEP

¨Don Gollo¨

Fuente: Miguel A. Garijo, asesor de rectoria
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Grupo de 4º de Enfermería.

Paloma, Nancy y Adriana (8º 
Diseño Gráfico).

Laura (D. G.), Arturo (4º Instituc.) y 
Gabriela (2º CICOM).

Mario Enríquez (8º Medicina) y 
Claudia Rojas (5º Medicina).

Mar (5 º Medicina), Carlos (6º 
LAE) y Caro (5º Medicina).

José Luis, Fernando y Víctor 
(Arquitectura).

Grupo de Ciencias de la 
Comunicación.

-Saludos a Miguel Domínguez de  4 de 
gastronomía  eres lo máximo.  Atte. Tu 
gordis.
-Congratulations, amigocha, Blanca 
López M. de comercio, espero que te la 
hayas pasado súper en tu cumple!!!  Erika 
M.
-Saludos para Paco Vara, de Odontología, 
te queremos y sobre todo P.R.R. Que dice 
que te Ama. Atte: Una amiga tuya.
- Saludos a Mariana A (2° C.I)  y Estela (4° 
DPP) Atte: Nury.
-Antonio C.C (4° Mecatrónica) Gracias 
por ser tan lindo conmigo y apoyarme en 
todo, T.Q. Atte: N.R.
-Allain Michel (Mercadotecnia) Estas 
buenisimo mi vida. Atte: Una admiradora 
tuya.
-Linet (Mercadotecnia) Aunque eres 
medio desesperada me caes bien, por favor 
nunca seas normal. Atte: Laura 
(Mercadotecnia).
-Maria Rodríguez (DPP) Ya no te enojes, 
fuimos a buscar la inf. del ácido fólico a la 
uni... Saludos. Atte: Adry y Martha.
-Sahie, me gustas un buen. Pista: Clase de 
Viro. Grupo 5
-Luisian te amo “eres lo mejor que me pudo 
haber pasado”. Atte: Elías.
-Gracias por la felicitación Changa, 
recuerda que siempre serás el amor de mi 
vida.  Atte: Chango
-Salvador Serrano (2° Gastronomía) 
Importante es mi corazón por que me hace 
vivir, pero más importante tú porque lo 
haces latir. Atte: Renata
-Chiristian (4° Comercio): Aunque no te 
conozco me puedo dar cuenta que eres un 
chavo buenisima onda y muy conciente de 
lo que quieres y haces. No cambies. Atte: 
L.B. (Merca).
-Saludos para Carlos Verdugo (Ing. 
Computación) Gracias por ir al partido de 
Fut este Jueves. Atte: Ya sabes quien.
-Saludos a Nury (4°DPP) manitas MARS.
-Saludos a Rolando de parte de Ale (2° 
Enfermería).
-Father (DPP) Eres el amor de mi vida, me 
encantas. Atte: AHC
-Ale I.I, Ya sabes que te quiero mucho y 
espero que esta vez no te apenes. Te amo. 
Atte: Sil P.D Saludos a mis amiguitas bye.
-Alain, niño bonito, me gustaría conocerte, 
pero soy súper penosa que con el simple 
hecho de verte me fascino. Y a Lalo de 
industrial... cada vez que te veo me 
fascinas, eres el ideal.
Atte: S.M.S.L
-Sharon Hdz (LAE) Tranquila amiguita, no 
te me estreses, recuerda que a las buenas 
personas le salen bien las cosas. Te quiere 
Ira.
-Chuchito hermoso te dejo estos meses 
juntos “1 año y 7 meses” para ser exacto, te 
amo y te adoro, feliz aniversario. Atte: Tu 
Cuchita.
-Maxence : Estás bien guapo, nunca dejes 
de sonreir por que una sonrisa tuya fue la 
que me conquisto. Atte: Una enamorada de 
ti.
-Hola preciosa personita (Grupo 4  de 4° 
Medicina) Te voy amar por siempre, aun tu 
no puedas hacerlo nunca, me llevo de 
recuerdo esa mirada que me llego al alma. 
Atte: Eugenia G.
-Enrique Zecua (5° Instituciones). Querido 
gatito gracias por estar a mi lado, pese a las 
circunstancias y lo mejor son esas salidas 
maravillosas, gracias por estos dos meses 
de ronroneadas. Atte: Adan Zúñiga L.S.C
-Claudia, Luz y Shrek: Son las niñas mas 
loquitas que he conocido, ojala que a Shrek 
se le haga con la capitana.

Me la paso hipermega divertido con 
ustedes, las quiero mucho. Atte: Lau.
-Juan Manuel García Z. 2º Sem. Medicina, 
“tu amor dejó una huella en mi existir, te 
guardo dentro... vives en mi” Atte. YRV.
-Rafael Rangel 4º Sem. Medicina “sueña 
conmigo y duerme con los angelitos, que 
un día dormirás conmigo y soñarás con los 
angelitos”. Atte. Yo.
-Saludos a todos los chavos de 4° de 
CICOM. Atte Rosa (4° CICOM).
-Saludos a Moni, Gaby, Yuri, Ari, (7° 
Medicina) Atte. Anónimo.
-Fabiolita (8° CICOM) Gracias por 
aprender a escuchar. Eres una niña 
especial. T.Q.M. P.D Me saludas a mi 
águila.
-Saludos a Itzel y a Lesvi, las queremos 
mucho. Atte: Licha y Jorge.
-Saludos para la gente V.I.P (5° Medicina) 
Rubí, Alicia, Liliana y Memo; o sea las 
mas fresas de la generación. Atte: Arianna.
-Saludos para mis mejores amigas, Nancy 
y Paty (Medicina) Atte: Fátima.
Jorge Barrientos lástima del big brother 
me volviste a engañar.
Compro camisa del Barcelona del 
centenario
Pago lo que sea  Cel:0442221331630

Si alguien encontró en el CUC el libro “La 
vida de cuadritos” de Rius, favor de 
comunicarse al 044 22 21 92 34 83 o al 
correo soccer_images@yahoo.com.mx.

A la señorita que encontró mi celular 
Nokia 1100 con funda negra, en el baño 
del segundo piso del edif. A, el Lunes 28 
de feb. a las 12:00 pm, le espera una 
recompensa si tendría la bondad de hablar 
al tel. 892-9873. Es un regalo de mi madre.

Ojo de águila

Esta foto salió rebien

Cada quien
 agarra su burro

85 M.R.M.R. 9 Pte. No. 1505-A
Tel: 2324842

A unos pasos del CETEC

1 pizza grande de 1 a 3 ingredientes
con 15% de descuento
al presentar su credencial  
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Agenda Cultural

Ciclo “Yo Qui-Xote”
La Picaresca en el Quijote
Impartida por Pablo Rivas (España).
Viernes 4 de marzo de 17:00 a 20:00 hrs.
Sábado 5 de marzo de 10:00 a 13:00 hrs.
Lugar: Culturarium 
11 Poniente No. 1914
Informes: Ext. 660 y 661

Se deben preservar los paisajes poblanos como
fuente de inspiración: Verónica Mastretta

Exponer una obra también es escuchar los cuestionamientos de la gente, considera

Por: Julio Velásquez.

Tras una considerable ausencia de13 años 
en el mundo de la pintura, la destacada 
artista Verónica Mastretta Guzmán se 
presentó en las instalaciones de Bellas 
Artes de la UPAEP para exhibir la 
exposición intitulada “Ventanas y Volcanes 
2005”, que tendrá una duración de diez 
días a partir de su inauguración, celebrada 
el pasado 22 de febrero.

Durante el acto inaugural, en la que le 
acompañaron familiares, amigos y la 
comunidad universitaria, la anfitriona 
invitó a los asistentes a apreciar “la postal 
poblana” con nuevos ojos, además de que 
les exhortó a tomar acciones a favor del 
cuidado de los paisajes que brinda la 
naturaleza local. 

En dicha exposición, la cual está 
integrada por un total de 30 pinturas, 
Verónica Mastretta expresa su sentir y 
pensar sobre la vida del hombre. “El 
concepto de Ventanas y Volcanes 2005, 
surge tras un encierro forzoso de 5 meses al 
que me sometí tras enterarme que --al 
parecer-- que padecía una enfermedad 
mortal”, puntualizó.

En entrevista, la pintora mencionó que 
gran parte de su vida disfrutó del paisaje de 
los volcanes Popocatépetl e Ixtacihuatl, los 
cuales admiraba desde la ventana de su 
casa. “Recuerdo que cuando me enteré de 
que mi enfermedad al parecer era mortal, 
comencé a disfrutar del paisaje de los 
volcanes con otros ojos y de la vida misma 
y lo expresé apreciando las maravillas de 
mi entorno”, enfatizó.

Manifestó que un aspecto que los 
poblanos han perdido es la capacidad de 
asombro ante las maravillas propias de su 
ciudad, pues se cuestionó “¿Qué otro lugar 
cuenta con tan bella postal, conformada 
por El Popo, El Iztacihuatl, La Malinche y 
el Pico de Orizaba”. 

En ese sentido, la artista externó su 
preocupación e interés por fomentar, crear, 
difundir y conservar espacios de tipo 
cultural donde los jóvenes y no tan jóvenes, 
descubran las maravillas de la naturaleza: 
“Somos una generación inquieta que busca 
nuevas aventuras y lugares donde se 
aprecien los volcanes”.

Para Verónica Mastretta el exponer su 
obra al público en la UPAEP resulta 
interesante, pues representa escuchar 
diversas opiniones que la retroalimentan 
como mujer y como artista, “exponer una 
obra  también  es  escuchar  los  
cuestionamientos de la gente, siempre una 
retroalimentación invita a un diálogo 
enriquecedor”.

Por último, la creadora de esta 
colección destacó la presencia de los 
insectos arácnidos en algunas de sus 
obras, “comencé a plasmarla en el año 
1986 como un recordatorio de que el ser r 

humano debe ser paciente; la araña es 
una representación de esta virtud, es un 
insecto que vive de ser paciente, teje su red 
y espera a atrapar su alimento; en su caso, 
necesita de paciencia para sobrevivir, en 
cambio yo soy muy impaciente y este 
símbolo me recuerda lo que decía 
Siddharta Gautama: la paciencia es el 
máximo don para lograr algo, la araña 
representa esta invocación personal”.
   Cabe destacar que entre las pinturas 
expuestas se pueden apreciar las obras 
tituladas: “Ventanas”, “Ventana a 
Valsequillo”, “Volcán en paz”, “Ventana al 
pasado-104 recuerdos”, “Ventana al 
infinito I y II”, “Ventana a la iluminación” 
y “Volcán en equilibrio” los cuales son 
una clara remembranza a la expansión 
demográfica que ha sufrido Puebla como 
se aprecia en el sugerente título de la 
pintura “Ventana al pasado- San Andrés, 
Cholula, antes de Angelópolis”.

Un día al visitar el departamento de 
Bellas Artes UPAEP observé cómo un 
grupo de jóvenes encabezados por el 
Profesor Agustín Grande Corpas, 
acariciaban lentamente la guitarra al 
compás de la música flamenca, se 
respiraba un aire de tranquilidad en el 
ambiente, al tiempo que estaban sentados 
formando un círculo en pleno 
Culturarium. Creo, y con mucho gusto, 
que esta es una prueba de que 
afortunadamente muchos jóvenes se 
siguen interesando por aprovechar su 
tiempo en actividades que valen la pena y 
no en otras meramente vanas.
Subiendo por los escalones de esas 
instalaciones, en el segundo piso llegué a 
un salón colocado al fondo, en el que se 
escuchaba la voz de un hombre que 
hablaba incesantemente acerca de plantas 
y tierra, mientras que un grupo de 
alumnos lo escuchaba muy interesados; 
me pregunté que podría ser de lo que les 
estaba hablando, hasta que por el sentido 
de la explicación, comprendí que 
hablaban de Bonsáis. 
El término significa planta en maceta, 
cuando un alumno ingresa a este curso, 
primeramente se le dan nociones de la 
historia de estos “arbolitos”, se les enseña 
cómo cuidarlos, cómo sembrarlos, el tipo 
de tierra que necesitan, el tipo de 
macetas, y, posteriormente, cómo 
curarlos cuando están enfermos. Luego, 
conforme van pasando el tiempo y los 
alumnos están preparados, empiezan a 
practicar cómo es que se hacen estas 
curiosas plantas. 
En este taller existen dos grupos: uno de 
principiantes y otro de avanzados, los 
cuales estudian todas las especies de estas 
plantas y próximamente visitarán a algún 
habitad natural de los Bonsáis. Los 
habitad naturales son todos los lugares 
inhóspitos que no han sido tocados por el 
ser humano, donde en un momento dado 
cayó una semilla y al no poder crecer, 
simplemente se queda lo esencial para 
sobrevivir, es de esta forma como se crea 
un bonsái naturalmente.
Afortunadamente, tuve la oportunidad de 
conversar con el Ing. Melamed 
Hernández Philippe, titular del curso, 
quien me explicó que “Un Bonsái natural 
es el que Dios y la Madre Naturaleza han 
hecho”. 
Definitivamente, puedo decir que salí 
muy sorprendido de Bellas Artes. 
¡Hasta la próxima!. 

Durante el segundo módulo del ciclo 
Académico y cultural “Yo Qui-xote”, el 
arqueólogo Eduardo Merlo abordó el 
tema de las Novelas de Caballería 
opinando que Miguel de Cervantes se 
inspiró en este género literario para 
crear la más grande obra de este género: 
El Quijote de la Mancha.
  En su ponencia, explicó que Caballería 
nace en Oriente, durante la Edad Media, 
época de constantes luchas y conquis-
tas, los pueblo europeos crean ejércitos 
con los que logran estas acciones. La 
caballería es simplemente el ejército 
que monta a caballo, aunque llegó el 
momento en que además de luchar en 
las guerras, estos hombres empezaron a 
formar fraternidades de intelectuales, 
continuó, por lo que tienen algo en 
común y transmitieron conocimientos. 
   Afirmó que el término caballero no se 
refiere únicamente a quien monta un 
caballo, sino quien pertenece a una 
organización de mucha gente a caballo 

Por: Ricardo Guevara Torres

que lucha con un fin en común.
Las Caballerías tuvieron su mejor 
momento en el siglo VIII. Para que un 
hombre pudiera ser caballero debía  
pasar por muchas pruebas además de 
demostrar que podía cumplir con 
normas muy rígidas. Un caballero usa 
una armadura, tenía que dominar 
perfectamente al caballo, ser diestro, 
saber utilizar las armas y tener una 
dama por la cual luchar.
Miguel de Cervantes, con su más 
grande obra pretendió hacer una crítica 
a los Novelas de Caballería, y con su 

personaje de “Don Quijote”, burlarse un 
tanto de los caballeros. 

En entrevista, el ponente precisó que 
se pueden aplicar las novelas de 
caballería a la actualidad, reflexionando 
sobre el ideal de los caballeros, luchar 
por el bien y defender a los desvalidos. 
Precisó que con El Quijote no terminan 
las novelas de caballería, sino que 
seguirán: “Hoy en día hacemos novelas 
de caballería aunque no haya caballos, 
las películas de Star Wars, son de 
caballeros en el sentido medieval de la 
palabra, ya que luchan al igual que los 
hombres de la Edad Media por defender 
sus ideales”.

Star Wars es una novela actual de este género

El Quijote es la más grande obra de caballería: arqueólogo Eduardo Merlo

Todos los lunes, miércoles y viernes
Lectura de El Quijote
Culturarium 17:00 hrs.
Entrada libre
Todos los sábados lectura de 
El Quijote para niños
De 10:00 a 12:00 hrs.
 

Alejandro Filio
Lugar: Gimnasio antiguo 11 de marzo
Hora: 19:00 hrs.
Entrada general $ 150.00 ó
$ 120.00 con credencial UPAEP

7 de marzo 
Exposición de Fotografía Digital
Culturarium 19:00 hrs.
Entrada libre.

Exposición de escultura 
“Retroperspectiva”
De Javier Marín
Museo Amparo 
(2 Sur  No.708, Centro Histórico)
Permanece hasta el 8 de mayo.

Por: Ricardo Guevara Torres

La Pluma del Águila

La destacada artista Verónica Mastretta Guzmán se presentó en las instalaciones de 
Bellas Artes

Arqueólogo Eduardo Merlo



Debido a los festejos de la semana 
de la mujer, el próximo sábado 12 
de marzo se efectuará la Segunda 
Carrera por la Salud UPAEP, en las 
instalaciones del parque Ecológico 
para recorrer 9 kilómetros.
Existen dos  diferentes categorías 
en las que puedes participar: 
novatos,  de 18  a 39 años y la  
Master, de 40 años  en adelante; la 
convocatoria se extiende a ambos 
sexos y los premios. En cuanto a la 
premiación refiere, el primer lugar 
recibirá 3 mil pesos, el segundo 2 
mil y al tercero le otorgarán mil 
pesos.  
La cita será a las 8:00 hrs. y como 
requisito, los participantes deberán 
de portar su playera y gorra 
obsequiada al momento de ser 
registrados. Se planea que la 
carrera comience a las 9:00 a.m. y 
termine cerca de las 11:00 a.m.
La invitación está abierta para toda 
la comunidad universitaria desde 
empleados, alumnos y maestros, 
incluso los ex alumnos que quieran 
participar podrán hacerlo. Las 
inscripciones estarán abiertas  del 
10 a 12 de marzo en el depar-
tamento de Salud Universitaria y 
Clínica de Atención Médica 
Universitaria.

Miércoles 2 de marzo de  2005

VidaUniversitaria7

Abrir las puertas del mundo laboral a los 
estudiantes del departamento de Ciencias 
Económicas y Sociales es uno de los 
objetivos principales del convenio 
académico entre Productos Interna-
cionales Mabe  y la UPAEP. Este contrato  
permite  que los  estudiantes  de Comercio 
Internacional, Mercadotecnia, Economía, 
Relaciones Internacionales, Derecho y 
Ciencias Políticas puedan realizar sus 
prácticas profesionales, servicio social o el 
desarrollo de un proyecto junto con la 
compañía.

Los representantes de la empresa 
confían en los estudiantes de esta casa de 
estudios, por lo que decidieron pactar el 
acuerdo, “es gente con valores, que tienen 
un sentido de responsabilidad y 
compromiso bien afianzado” definió la 
Lic. Mapi Higueras, representante de 
Productos Internacionales Mabe. 

El vínculo entre estas dos instituciones 
se ha dado para reafirmar de manera 
formal la ya larga relación que dio  inicio 

desde 1999. Mabe es una empresa 
mexicana que cuenta con dos plantas 
industriales en la ciudad de Puebla, 
dedicada a la fabricación y comercia-
lización de productos higiénicos 
desechables, específicamente pañales de 
bebé, pañales para adulto, toalla húmeda y 
papel higiénico.

La certificación y firma del contrato se 
dio en medio de una plática entre la Lic. 
Mapi Higueras, jefe de personal de Mabe 
S.A., el Mtro. José Francisco Villarreal 
Reyna, Director del Departamento de 
Ciencias Económicas y Sociales y la Mtra. 
Soraya Reyes Guerrero, responsable del 
programa de Comercio Internacional de 
esta casa de estudios.

“Para nosotros, esta empresa poblana es 
una de las mejores  donde los muchachos 
pueden trabajar, es sumamente exitosa y al 
mismo tiempo global porque tiene filiales 
por todas partes, en Brasil, Argentina, 
Colombia, España y Uruguay”, expresó 
Villareal Reyna.

Estudiantes de la UPAEP podrán 
realizar prácticas en la empresa Mabe
Por: Nidia Caro Islas Arriaga.

Por: Nidia Caro Islas Arriaga.A partir del presente periodo, Primavera 
2005, alumnos de la Facultad de Comercio 
Internacional de la UPAEP, podrán 
realizar sus prácticas profesionales en el 
Centro PYMEXPORTA Puebla, opo-
rtunidad que se logró establecer tras la 
firma del convenio efectuada entre ambas 
instancias el pasado jueves 24 de febrero.

El acuerdo se gestó a raíz del trabajo 
conjunto realizado en el Séptimo 
Congreso Universitario de Negocios 
Internacionales, “5 Continentes, un solo 
mercado”, programa que se llevó a cabo 
los días 14 y 15 de octubre de 2004, donde 
la UPAEP fungió como sede de ese magno 
encuentro nacional.

Para pactar el convenio de colabo-
ración, se contó con la presencia del Lic. 
Fernando San Martín Fuentes, Sub-
secretario de Comercio Exterior e 
Inversión Extranjera; la Lic. Annia 
Llerenas, Subdirectora de Comercio 
Exterior y la Lic. Mónica Doger, Directora 
General de Comercio Exterior; por parte 
de la UPAEP el Mtro. José Francisco 
Villarreal  Reyna,  Director  del  
Departamento de Ciencias Económicas y 
Sociales de la UPAEP; la Mtra. Soraya 
Reyes Guerrero, Maestra Responsable del 
Programa de Comercio Internacional; y el 
Mtro. Juan Carlos Botello Osorio, 
catedrático de la facultad de Comercio 
Internacional 

En tan distinguido acto, el represen-
tante de la Secretaría de Desarrollo 
Económico puntualizó que el objetivo del 
convenio es abrir las puertas del Centro 
PYMEXPORTA Puebla a estudiantes de 
la Facultad de Comercio Internacional, 
para la realización de su Servicio Social 
Profesional “Es impor-tante que los 
alumnos comiencen a vincularse a la 
actividad exportadora que ejercen las 

Alumnos de Comercio Internacional podrán interactuar en el mundo laboral desde los últimos semestres

empresas en materia de Comercio 
Exterior”.   

Parte de este trabajo conjunto 
contribuirá al aprendizaje práctico de la 
asignatura “Plan de Negocios Inter-
nacionales”, donde los alumnos deben 
generar proyectos de exportación. “Esta es 
una experiencia en la que la teoría transita 
a la realidad y les ayudará a conocer las 
necesidades empresariales como lo es 
realizar estudios de mercado y análisis 
financieros”, manifestó la Mtra. Soraya 
Reyes Guerrero.

El Mtro. Villarreal Reyna detalló que 
este tipo de actividades contribuyen a la 
formación sólida y profesional de los 
futuros egresados, a quienes es necesario 
comenzar a generarles una cultura 
emprendedora. “En muchas ocasiones la 
vinculación empresa-universidad es una 
forma de encontrar plazas de trabajo”.

Por su parte la Lic. Mónica Doger, 
indicó que los alumnos de Comercio 
Internacional tendrán la oportunidad de 
conocer las diversas áreas que integran una 
empresa, realizarán estudios de mercado, 
elaborarán análisis financiero y de 
competencia, identificarán el impacto 
regional, participarán en el diseño de la 
logística internacional, así como 
aprenderán a planear estrategias de 
negociación y de estructura. “Las prácticas 
tendrán un alcance multisectorial, pues no 
sólo se relacionarán con proyectos 
internacionales, sino también brindarán 
apoyo a empresas pequeñas y medianas del 
sector de alimentos, muebles y minería, 
entre otros”, concluyó.

La UPAEP signó convenio de colaboración
con el Centro PYMEXPORTA Puebla Organizan Carrera

por la salud

Por primera vez se realizará en Puebla el 
Campeonato Mundial de Autos Turismo

Abren convocatoria para que universitarios colaboren en la 
competencia.

Por: Érika Méndez Luis y Juan Pablo Proal

Julián Abed, presidente del Comité 
Organizador del World Touring Car 
Championship (WTCC por sus siglas en 
inglés o Campeonato Mundial de Autos 
Turismo), invitó a los universitarios de 
esta casa de estudios a que participen 
como bandereros e inspectores de pista 
en la carrera de autos que se celebrará los 
días 24, 25 y 26 de junio en el autódromo 
Miguel Abed, ubicado en el municipio 
de Amozoc, Puebla.
   Después de aplicar un examen de 
conocimientos básicos sobre el 
automovilismo deportivo, los organiza-
dores elegirán a los estudiantes más 
aptos para coadyuvar en este torneo 
internacional. Julián Adeb afirmó que 
los universitarios participantes se verán 
beneficiados al recibir un certificado por 
parte de la promotora del Gran Premio de 
México, el cual estará aprobado también 
por parte de la Federación Internacional 
de Automovilismo (FIA). 

El Hospital de la UPAEP también será 
sede de esta competencia, al respon-
sabilizarse de la atención médica que 
necesiten recibir los deportistas. 
Este certamen es considerado el 
segundo torneo más importante de 
marcas después de la Formula Uno. Se 
contará con la presencia de los pilotos 
mexicanos más destacados pertene-
cientes a la Organización Mexicana de 
Automovilismo Deportivo Interna-
cional Las empresas automovilísticas 
participantes serán BMW, Alfa Romeo, 
Seat, Honda, entre otras.
 “Si todo sale bien y el público 
responde, tenderemos carrera por seis 
años más aquí y esperemos que la 
UPAEP participe y todas las univer-
sidades de Puebla, porque es un evento 
que nos va a beneficiar a todos” subrayó 
el Dr. José Jaime Abed, jefe de 
Servicios Médicos de la carrera de 
autos. 

Por: Redacción

Lic. Fernando San Martín Fuentes, Subsecretario de Comercio Exterior y Mtro. José 
Francisco Villarreal Reyna, Director del Departamento de Ciencias Económicas y 
Sociales de la UPAEP. 
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Colectas es un proyecto que busca 
proveer de ayuda a los más necesitados y 
fomentar en la comunidad universitaria 
un espíritu de cooperación y conciencia 
social a través de programas de 
donaciones. 
Durante el curso de otoño 2004 se hizo 
entrega de ropa, productos de despensa y 
medicamentos a 3 instituciones (Cáritas, 
Hogares Calasanz y Misioneras de la 
Caridad). 
Para este periodo se planea aumentar a 5 
instituciones, por lo que se busca realizar 
una campaña dentro de la Universidad 
en la semana del 14 al 18 de marzo. Los 
productos están divididos por facultad, te 
invitamos a participar con nosotros.
Si quieres más información escribe a 
grupo_punta@upaep.mx

Campaña de Colectas del grupo Punta

PROFESIONISTA O PROFESIONAL?

Responsable de la publicación Mtra. Soraya Reyes Guerrero.

Un tema por demás comprometedor: 
ser profesionista o ser profesional. La 
pura idea de enfrentarnos a este 
cuestionamiento --que invita a la 
autorreflexión-- puede erizar la piel al 
más pintado, pues se trata de un 
asunto con grandes implicaciones, 
pero no de aquéllas que se manifiestan 
en objetivos fríos y medibles, sino de 
las implicaciones que sólo se miden 
con el accionar de cada persona, con 
su comportamiento diario ante la 
vida, con su actitud.

Hablamos de un estilo de vida que 
deberíamos llevar tatuados en nuestro 
ser. Estilo que plantea desafíos 
personales, pero también crecimiento 
interior. El primer reto surge al 
plantear el tema como una disyuntiva: 
¿ t o m o  u n  c a m i n o  u  o t r o ? ,  
¿profesionista? ¿profesional?, ¿qué 
hay entre ellos que los distinguen y 
qué tienen en común? Algunos no 
hacemos distinciones en los dos 
términos y, otros, hacemos la 
diferencia sin sentirla o percatarnos 
de ella.

Ser profesionista o ser profesional 
son dos conceptos que no deberían 
estar peleados, sino que pueden 
funcionar acoplados de tal forma que 
se apoyen mutuamente. ¿Cómo 
entender esto?,pues sólo a la luz de la 
búsqueda de la excelencia.

Pero, empecemos por aclarar 
conceptos, el diccionario define al 
profesionista como aquella persona 
que posee titulación académica. Por 
otro lado, dice que el profesional es la 
persona que ejerce su profesión 
eficientemente y con destacada 
capacidad y compromiso. Aunque 
ambos tienen como denominador 
común “una profesión”, no podemos 
afirmar que quien no tenga un título 
universitario no puede ser o es un 
profesional, pero, eso sí, el que no 

tiene un título universitario, no es 
profesionista.

Esta sutil diferencia es la que marca el 
gran abismo que queremos transmitirles 
hoy; es el compromiso y la actitud 
destacada lo que hace a una persona 
profesional, independientemente de si es 
o no profesionista.

Esto clarifica el cuestionamiento 
inicial: sí puedo optar entre una y otra 
alternativa; pero, ¿es factible ser ambos 
a la vez? Yo creo que sí, a eso estamos 
llamados. Pero, si tan fácil fuera 
conjugar el binomio profesionista-
profesional, no veríamos llenos los 
periódicos de situaciones bochornosas 
y vergonzosas por el actuar de muchos 
de nosotros.

Un profesionista es aquel que ha 
dedicado un tiempo de su vida a su 
preparación técnica (académica) y ha 
aprendido una disciplina que le 
permitirá seguir por la vida. Este 
conocimiento le da cierto poder y 
seguridad; eventualmente podrá 
redituarle un buen capital y un cierto 
status social. Pero, no hay que perder de 
vista que la técnica se modifica con el 
tiempo por lo que debemos reaprenderla 
constantemente, y que lo realmente 
trascendente es nuestro desempeño 
personal y no tanto el cúmulo de 
conocimientos. Avanzar al paso de la 
técnica, no requiere sólo intelecto, pide 
algo más para seguir  en la vida; el 
conocimiento no lo es todo, menos aun 
cuando se obsoletiza a la velocidad del 
rayo… Lo que nos hace salir adelante es 
la  act i tud  comprometida.  Un  
profesionista puede quedar obsoleto en 
corto plazo, un profesional se entrega 
con pasión a lo que hace, reinventa, 
reaprende, se compromete y, por ello, 
logra superar estas barreras que la vida 
presenta.

Si nuestra tarea es cambiar al 
mundo, hagámoslo desde el ámbito del 

profesional… en donde hacemos lo 
que tenemos que hacer de la manera 
correcta, en donde nos enfocamos de 
lleno en la búsqueda de esa excelencia 
personal a la que hacía alusión al inicio 
de este artículo.

Entonces, la interrogante siguiente es 
¿Cómo puedo ser un Profesional? La 
respuesta puede sonar sencilla, pero no 
así su implementación. Para ser un 
profesional se requiere, en primera línea, 
un gran sentido de responsabilidad; ¿qué 
hago?, ¿cómo lo hago?, ¿qué demanda 
de mi lo hago?, ¿a quiénes involucro y 
como los afecto? Estas son algunas de 
las preguntas que deben ser consideradas 
y examinadas bajo la óptica de una 
responsabilidad amarrada a  la  
trascendencia de mi labor.

Un profesional cumple con sus 
deberes al cien por ciento, no a  medias; 
anticipa jugadas y escenarios, no para 
manipular situaciones, sino para estar 
preparado y tener siempre una 
alternativa de solución ética a mano. Un 
profesional sabe que su actuación 
construye su reputación, y reconoce el 
enorme peso que tienen los principios y 
valores, sobre ellos fundamenta su 
acción. Construye en la honestidad de 
la acción diaria. Las ganancias rápidas 
no son siempre el mejor camino. Por lo 
que hay que pensar y evaluar antes de 
actuar.

El profesional sabe que sus acciones, 
por pequeñas que puedan parecer, tienen 
repercusiones; y está conciente de que 
parte de su responsabilidad es hacer las 
cosas bien para no entorpecer otros 
hechos encadenados a ellas. Es necesario 
percatarnos que “el ahí se va”, “al ratito”, 
“otro día con mas calmita”, etc. Son frases 
que marcan nuestro comportamiento y 
ocasionan situaciones problemáticas para 
otros. No son propias de quien está 
comprometido y se entrega al servicio.

El respeto es otra de las características 

del profesional; inicia por el respeto 
a si mismo, y lo irradia hacia los demás. 
Actuar con respeto hacia otros puede 
implicar, a veces, un control de nuestras 
manías adquiridas con el tiempo; por 
ejemplos, la impuntualidad. No puedo 
jactarme de ser todo un profesional  si 
no puedo llegar a tiempo a mis 
compromisos. Recordemos que ser 
profesional es hacer correctamente lo 
que hago.

En el sentido del párrafo anterior, 
creo que también debiera ser válido 
afirmar que un profesional tiene 
autodominio. Esto no quiere decir 
que guarde silencio ante las 
arbitrariedades o injusticias, sino que 
sepa manejar situaciones sin pasiones 
viscerales.

Por último, el ingrediente que le da 
el toque final es la proactividad. El 
término está relacionado con la toma 
de iniciativa, aparejado con el 
compromiso hacia la causa. Algunos 
llaman a la proactividad “la última de 
las libertades humanas”, lo que 
pretende implicar la toma de 
responsabilidades sobre nuestra vida 
y nuestra actitud ante ella.

Como vemos, las características 
reunidas en la palabra profesional 
pueden ser varias, pero caen en un 
círculo de valores, solidez, servicio, 
ética y, ¿por qué no?, formación. Si 
ésta última es la formación intelectual 
académica podremos hablar de que 
logramos ser un profesionista 
profesional. Si solo llegamos al 
peldaño del “profesionista”, mucho 
nos falta aún para lograr dejar una 
huella positiva en nuestro entorno; 
pero, si logramos ser “profesional”, 
estaremos construyendo hacia 
adentro, con una capacidad bella de 
influir con el ejemplo de marcar una 
diferencia a nuestro alrededor.
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Homo Sapiens

No me leas por favor

Más bien yo diría, el que hambre 
tiene en esponjas piensa, quiero 
decir, en pan. Críticos de la 
animación, si lo que quieren es evitar 
la promoción de la vida homosexual, 
no se echen la soga al cuello. Quién 
iba a estar pensando que Bob 
promueve la homosexualidad, hasta 
antes de sus escandalitos, ¡nadie!. 

Hoy inicia este espacio de 
opinión, me despido esta semana 
diciendo que si no les parece lo que 
aquí aparezca, lean el título mi texto: 
No me leas por favor.

El domingo de la semana pasada la 
familia amarilla más famosa de la 
televisión --y no sólo por ser la única 
de ese color, sino por ser una crítica 
constante a todos los sistemas de 
nuestra sociedad actual--, emitió, a 
través de la cadena televisiva Fox, un 
capítulo dónde Homero se dedica a 
casar parejas homosexuales. 

A partir de este episodio los medios 
saltaron e hicieron de ese capítulo de 
dibujos animados la nota principal de 
sus noticieros de televisión, repitieron 
el fragmento donde el jefe de la 

familia oriunda de Springfield casa 
a dos hombres. ¡No por favor, qué 
cosas ponen en la televisión, y en los 
Simpsons! 

Señores y señoras, sí, señores y 
señoras, esto va dirigido a los que 
estudian en la universidad y pasan de 
los 18. En primer lugar, los Simpsons 
no son una caricatura que tenga por 
objetivo enseñar como contar o los 
nombres de los colores, no va dirigida 
a los niños; “Ahí está el detalle 
chatos”.

Lo que pasó en la serie animada no 

fue sacado de la manga de Matt 
Groening, no se lo imaginó o fue un 
mensaje onírico, sólo le bastó echar un 
vistazo por la ventana de su casa para 
darse cuenta que esas cosas pasan. 

Siguiendo en la misma línea de las 
caricaturas y la homosexualidad, el 
enjuiciado ahora se llama... Bob 
Esponja, jajaja, la esponja (por cierto 
también amarilla, eso sí es mera 
coincidencia, no se asusten) acusada 
de promocionar la homosexualidad. 
La inofensiva y cuadrada esponja 
submarina ...

Por: Uzziel A. Marroquín P.

Kyoto, un paso más de la Ecologización

“Si no se acata este desafío, el 
desarrollo sustentable quedará fuera 
de nuestro alcance”

       Koffi Annan, Presidente de la ONU.

El protocolo de Kyoto se integró a la ley 
de los tratados internacionales el pasado 
miércoles 16 de febrero y fue ratificado 
por 141 países. A partir de ahora, Kyoto 
es un complemento certificado como ley 
y se agrega a la primera Cumbre por la 
Tierra celebrada en Río de Janeiro, 
Brasil en 1992.

El objetivo de este tratado fue 
disminuir el deterioro ambiental y el 
sobrecalen-tamiento global, para ello se 
promulgó la “Agenda 21”, en la que 
México adoptó la medida de este 
documento con el nombre de México 
21, que trata principalmente sobre el 
desarrollo sustentable y la previsión del 
deterioro del entorno (los diputados en 

turno publicaron soluciones en 1993, 
pero el Documento México 21 terminó 
siendo un archivo más en el olvido).

El protocolo de Kyoto define límites 
en la propagación de los gases (CO2, 
CH4, N2O, CFC) provocadores del 
efecto de invernadero por parte de los 
países industrializados del primer 
mundo. El 11 de diciembre de 1997 se 
negoció el protocolo, y los países 
industrializados aceptaron el tope de la 
emisión de gases contaminantes 
provenientes de sus grandes industrias, 
también se diferenciaron las respon-
sabilidades entre los países desa-
rrollados y tercermundistas y de los 
países industrializados que lo enca-
bezaron.

De esta forma, la Unión Europea y 
Japón aceptaron las nuevas reglas, 
mientras que Estados Unidos se niega a 
hacerlo y este es el principal conta-
minador, ya que de los combustibles 

fósiles consume un 35 por ciento de 
los contaminantes. 

El Gobierno de George Bush se 
mantiene a la negativa de firmar el 
protocolo, menospreciando el problema 
del calentamiento global, tomando 
como pretexto la reducción de su 
economía, hoy día argumenta que si se 
acata los topes del protocolo le costaría 5 
millones de empleos y estaría 
desfavorecido ante los países en rápido 
desarrollo como China y la India, estos 
dos últimos se escudaron bajo el 
argumento de no ser países desarro-
llados y con limitantes en su industria los 
llevaría a un estancamiento económico 
evitándoles alcanzar a los primer-
mundistas. 

Aunque detrás de todo existen más 
intereses ligados con la economía 
mundial, ya que el país gringo mantiene 
un predominio en el negocio y 
comercialización del combustible fósil 

llamado petróleo, este energético no 
renovable causante de efectos secun-
darios tras su uso es parte del negocio 
mundial por el cuál Estados Unidos ha 
intervenido en países del medio Oriente 
bajo su doctrina calvinista de la 
libertad. 

El poner en marcha este protocolo se 
convierte en un paso a la ecolog-ización 
de los medios de producción pensando 
de manera optimista; sin embargo, si no 
se procede de manera correcta 
acatándose a la regla-mentación que 
propone el protocolo, quedaría en una 
simple ilusión, aunque el problema está 
en que el hacer algo no debe posponerse 
por más años, el tiempo es un recurso 
escaso que día a día se debilita, y no se 
juega el futuro de una nación, si no el de 
todas las naciones.  

Espero que no sea tarde para poder 
reaccionar y hacer algo por el futuro de 
nuestro planeta y el nuestro.

Primer concurso de conocimientos jurídicos de la Universidad Popular
 Autónoma del estado de Puebla Lic. Ángel Camela Toriello

Bases
?  Podrán participar alumnos de todos los 
semestres de la carrera de Derecho. Estos 
alumnos deberán tener un promedio 
mínimo de nueve.
? La inscripción será desde el día en que 
se de a conocer esta convocatoria, hasta el 
día 7 de marzo del 2005. 
? El concurso se realizará a las ocho horas 
en el salón B 34, el día 16 de Marzo del 
año en curso.
? Se admitirán hasta un máximo de 10 
equipos.
? Las materias a estudiar son: Civil, 
Penal, Mercantil, Constitucional, 
Romano. 
? Los alumnos de octavo semestre que 
reúnan el requisito de promedio, tendrán 
que formar su equipo con 4 integrantes 
(uno de cada semestre).

? A cada equipo se le entregará un temario 
al momento de su inscripción. 
? Si un alumno tiene promedio menor a 9, 
y desea participar se acercará al Maestro 
Responsable (Lic. Humberto López Páez) 
para que analice y determine su situación.
? El concurso se efectuará en presencia de 
todos los maestros y alumnos de esta 
facultad.
? La presencia de los alumnos y sus 
respectivos maestros será obligatoria. 
? El jurado estará integrado por un maestro 
de cada materia y se dará a conocer el día 8 
de marzo. Sus resoluciones serán 
inapelables. 
? Las respuestas a cada pregunta estarán 
insertas en una base de datos, y solo podrán 
ser modificadas, por la decisión 
UNANIME del jurado. 
Mecánica del Concurso.

? El concurso iniciará a las 8 a.m. en punto 
en el salón B34. Los equipos que no estén 
presentes a esa hora serán descalificados.
? Se sorteará la forma en que los equipos se 
enfrentarán en la eliminación de la primera 
ronda. 
? El día que se cierre la inscripción se 
determinará la forma de enfrentarse en el 
concurso, sin embargo la eliminación será 
directa existiendo posteriormente fase 
semifinal y final.
? Entre cada fase se dará un tiempo de 10 
min. de receso.
? Existirán preguntas de diferente puntaje 
entre 100 y 500 puntos. Dependiendo del 
puntaje, será la dificultad de la pregunta.
? Las preguntas se realizarán de forma 
directa al equipo, el que  tendrá un máximo 
de 25 segundos para contestar dicha pregunta 
y después un integrante del equipo tomará la 

palabra para contestar la pregunta.
? Si un equipo no contesta la pregunta, el 
otro equipo, si quiere sumar  puntos, la 
podrá contestar.
? El tiempo por eliminatoria será 
precisado el día del concurso, el equipo 
ganador de cada ronda, será el que haya 
sumado mayor puntaje al final del 
tiempo.
Premios 
? El primer lugar del concurso obtendrá 
de premio, una cantidad de $ 2,000 pesos 
(no individual, por equipo) mas un 
pequeño catálogo de libros jurídicos.
El equipo ganador representará a la 
Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla en el concurso de 
conocimientos jurídicos que se realizará 
contra otras universidades del Estado, con 
sede UPAEP.
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Destaca equipo  Tae Kwon Do en torneo del 
CONDDE y CONADEIP

Por: Jesse Brena García

Por: Isabel Ascensión 

Por: Isabel Ascensión 

   El equipo de Tae kwon do calificó para 
la segunda fase nacional del Consejo 
Nacional del Deporte (CONDDE) tras 
haber participado en el selectivo de la 
Universidad Estatal, siendo éste el 
primero de las 7 disciplinas con las que 
la UPAEP cuenta en conseguir pasar a la 
siguiente etapa.
   Entrenamientos de tres horas diarias, 
disciplina, coraje, técnica y talento 
antecedieron el buen desarrollo de las 
águilas, consiguiendo así el pase a la 
segunda fase, que se realizará en el 
estado de Oaxaca, el 12 y 13 de marzo, 
señaló Héctor Isao Castro Bello, entre-
nador del equipo de Tae kwon do. 
   Los cinco alumnos que representarán a 
la  universidad son: Carlos Vázquez,  
cinta negra de la facultad de medicina, 
quien es la “carta fuerte” en la categoría 
walter. En la categoría  feather, será José 
Luis Rodríguez, de 21 años. Oscar 
Hernández, quien es cinta roja, 
participará en la categoría light  y Óscar 
Santos, quien también se encuentra en la 
misma cinta que el anterior se disputará 

el triunfo en la categoría heavy.
  La tlaxcalteca Erika Frances será la 
única mujer que irá al encuentro, 
compitiendo en la categoría fin. 
Sin embargo, el equipo también 
participará en el torneo nacional de la 
Conadeip, que se celebrará en  
Aguascalientes, con fechas tentativas 
para el 12 y 13 marzo. El año pasado, 
trece de los catorce hombres que 
compitieron en la Conadeip ganaron el 

campeonato nacional.
  No obstante, el reglamento de la 
Conadeip fue modificado, en años 
anteriores se permitía a las diferentes 
cintas participar en el torneo, pero 
actualmente sólo las cintas negras 
podrán hacerlo, así que el número de 
participantes por parte de la UPAEP se 
vio reducido, de los catorce que actuaron 
en el torneo anterior se disminuyó a sólo 
cuatro. 
  Raúl Trujillo, representante del equipo 
de Tae kwon do de esta institución,  no 
empalma su participación en la 
CONADEIP con la del CONDDE, en 
cambio los tres restantes, Erika Frances, 
José Luis Rodríguez y Carlos Vázquez, 
si tienen ese problema, ante ésta 
situación la directiva de Promoción 
Deportiva tendrá que tomar una 
decisión, esperando que las fechas del 
Conadeip puedan modificarse y así 
cumplir con los dos compromisos.
Se espera que para el mes de diciembre 
el número de cintas negras en el equipo 
aumente a 10 ó 12 elementos.

La Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla (UPAEP), 
inauguró formalmente el nuevo 
Gimnasio Universitario, ubicado en 
las instalaciones deportivas 
adjuntas al campus central.          .
   Con una capacidad aproximada de 
mil 200 espectadores, el recinto 
cuentan con señalización para tres 
tipos de canchas (baloncesto, fútbol 
y voleibol) y se encuentra rodeado 
por gradas (de cemento y móviles) 
instaladas en sus cuatro aristas, esto 
con la finalidad de facilitar la 
integración de la comunidad, de 
acuerdo a las necesidades. 
   Las águilas de la UPAEP logran 
una victoria más en la Conferencia 
Nacional de Baloncesto Varonil de 
la Comisión Nacional Deportiva de 
Instituciones Privadas (CONA-
DEIP) derrotando a los visitantes de 
la Universidad Panamericana de la 

Ciudad de México  (UP México).
   El gimnasio estaba de gala, puesto 
que ese día se inauguró, la porra 
rojiblanca hizo acto de presencia, 
las tribunas estaban llenas, el rojo 
resaltaba por todos lados y entre 
globos y porras, las águilas dejaron 
87 puntos en el nido, mientras que 
las Panteras de la UP México, sólo 
lograron 76 puntos.
  Leonardo Olachea, originario de 
los Cabos, tuvo mayor puntuación 
por parte de los rojiblancos con 22 
puntos, Gustavo Ayón Aguirre 
obtuvo 18, el botador Héctor Ibáñez  
consiguió 14, al igual que Everardo 
Cabrera y el capitán Jonathan 
Román contribuyó con 8 puntos.
    La escuadra visitante, que fue 
campeona del torneo nacional de la 

 Las rojiblancas del soccer 
femenil jugaron su último 
partido correspondiente al rol 
de juegos, de la Zona Oriente,  
de la Comisión Nacional 
Deportiva Estudiantil de 
Instituciones Privadas,  (CO-
NADEIP) en las instalaciones 
del nuevo Centro de Integra-
ción Universitaria.
 El equipo dirigido por Hugo 
Humberto Maceda, obtuvo la 
victoria ante su similar del 
Instituto de Tramitación 
Aduanal del Golfo (ITAG), con 
tres goles a uno.
Nayeli Olivier Morales, la 
medio-delantera de Atlixco, 
Puebla, fue autora de dos goles, 
el restante corrió a cargo de la 
poblana Rocío del Carmen 
Gerala Quintana, estudiante de 
Ingeniería Industrial.
 Las águilas a pesar de haber 
obtenido esta victoria, no 
lograron colarse al Nacional 
del Conadeip, quedando en el 
segundo lugar del grupo A, en 
tanto la escuadra de la 
Universidad de las Américas, 
como líder del grupo, si 
calificó a la siguiente fase.

Breves Deportivas

L a s  r o j i b l a n c a s  n o  
califican en el nacional del 
CONADEIP

Voleibol varonil y femenil

 Los  equipos de voleibol varonil 
y femenil de la UPAEP se 
enfrentaron  con los aztecas  de la 
UDLA obteniendo resultados no 
esperados, ya que las Águilas no 
pudieron levantar el vuelo por 
más que lo intentaron.

En el primer partido que fue el 
femenil perdieron los tres 
primeros sets 25 a 18, 25 a 17, 25 
a 17, respectivamente.

En el partido del equipo  
varonil las cosas no fueron 
distintas, aunque  el encuentro 
fue reñido e interesante debido a 
la  constancia de los dos equipos  
en el marcador.
 El equipo contrario supo 
aprovechar los marcados errores 
de las águilas, puesto que le 
dieron la vuelta casi al final de 
cada set lo cual le costo el partido 
a l  equ ipo  de  l a  UPAEP 
favoreciéndolos con un marca-
dor de 25 a 22 en el primer set, 25 
a 22 en el segundo y 25 a 22 en el 
tercero.

Por: Isabel Ascensión 

Por: Jesse Brena García

Las águilas derrotan a la Universidad Panamericana

Es el único equipo de las 7 disciplinas que calificó a la segunda fase del CONADE

Conadeip en marzo del año pasado, 
no obtuvo los mismos resultados, a 
pesar de que el jugador Alberto 
López, nombrado en 2004 como 
candidato del cuadro ideal, anotó 17 
puntos.

La pantera de camiseta 41, Sergio 
Romero consiguió 31 puntos y 
Gerson Hernández ocho puntos.  Así 
el entrenador Luis Fair Olano 
García, no tuvo la misma suerte al 
pisar de nuevo el suelo rojiblanco, a 
pesar de que en su pasada visita se le 
concedió el título de mejor 
ent renador.           .

Se inaugura gimnasio de las Águilas

Con una capacidad aproximada de mil 
200 espectadores

el recinto cuentan con señalización 
para tres tipos de canchas

Las águilas de la UPAEP logran una 
victoria más en la Conferencia 
CONADEIP
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participante .
El alumno de derecho Christopher 

J iménez  Garc ía ,  Danie l  Luna  
Hernández de la Licenciatura en Diseño 
y Producción Publicitaria (DPP),  de 
Ingeniería en Mecatrónica Jerónimo 
Reynoso Meneses, Joel Alarcón de DPP, 
Mario Enríquez Espinosa de Medicina  
y Cindy Ojeda Carabarín, de la escuela 
de Ciencias de la Comunicación, serán 
los alumnos que representarán a nuestra 
institución en la ciudad de Oaxaca, 
Todos ellos además representan el 
talento poblano, puesto que son 
originarios de esta ciudad.

Por: Isabel Ascensión Medina

Por: Isabel Ascensión Medina
Por: Isabel Ascensión Medina

El equipo de atletismo sí tendrá acto de 
presencia en la fase Regional de 
Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación (CONDDE), tras salir 
victorioso en la fase eliminatoria de la 
Universiada  Estatal 2005.

Exitosa resultó la participación de 
los deportistas de la UPAEP este 18 y 
19 de febrero en la pista del Parque 
Ecológico, donde técnica y talento les 
concedieron la asistencia a la fase 
siguiente.  

César Durán Victoria, Licenciado 
en Educación Física, prepara sus 
maletas para trasladarse a Oaxaca, en 
los próximos días, mientras tanto sigue 
entrenando al representativo roji-
blanco con el fin de obtener buenos 
resultados, dentro del llamado deporte 
rey, buscando además  la posibilidad 
de representar a nuestro país en la 
Universiada  Mundial.

Dentro del Regional CONDDE 
2004, celebrado en la Universidad 
Bonaterra de Aguascalientes, fueron 
sólo  cinco los alumnos que lograron 
competir, ahora la cifra aumentó a un 

El equipo de atletismo se prepara
para el regional del CONDDE

Las Águilas triunfan
en el CONDDE

Las águilas del atletismo buscarán representar a nuestro país en la Universiada  Mundial.

Triunfan las Águilas en el CONDDE 
al derrotar  a los Lobos de la BUAP 
con un resultado de 2 a 0, luego de 
jugar un partido monótono y aburrido 
en el primer tiempo donde el  único 
jugador que se hizo notar fue Luis 
Sandoval, aunque fue expulsado en el 
minuto 40.

El segundo tiempo fue más intere-
sante, ya que en el minuto 19 una falta  
sobre el jugador de la UPAEP Ubaldo 
Borja provocó un penal, el cual fue 
cobrado de una manera excelente por 
Noé Ugalde, “El Venado”.

 Después de un amplio dominio de 
las Águilas, La portería del arquero 
Burgos fue sorprendida por el jugador 
numero 21 de la BUAP, detrás de esa 
anotación las cosas cambiarían a favor 
de la UPAEP  porque en el minuto 36, 
tras una acción antideportiva, el Lobo 
con la playera numero 10 fue 
expulsado del partido. 

Ante esta situación, las Águilas 
aprovecharon su igualdad numérica y 
en el minuto 38  el jugador Carlos de 
la Peña le dio el triunfo ala UPAEP al 
hacer una magnífica anotación, que 
hizo que el público estallará de 
alegría.

El equipo Tsunami F.C.  obtuvo nueve 
puntos, con tres juegos ganados y 
ninguno perdido, colocándose como 
líder en la tercera jornada del Intramuros 
de futbol rápido en el grupo  uno.

Club Sanwich es el sucesor del 
Tsunami, pues consiguió 6 puntos de 
tres partidos ganó dos. Los Vodka 
Juniors se ubican en la tercera posición 
con tres puntos y en el último lugar,  Los 
Magodos, con ningún punto logrado. 
Pasando a la siguiente ronda Tsumani 
F.C: y Club San Vich.

En el grupo dos, Pura raza y los Pejes 
F.C. van a la delantera con nueve y seis 
puntos respecti-vamente, con tres y cero 
puntos, quedaron fuera de la siguiente 
jornada los Rota Virus y los Invisibles.
 Riatata consiguió los nueve puntos para 
seguirse manteniendo como el líder del 
grupo 3. El resto consigue seis puntos, 
calificando a la siguiente fase. 

El grupo cuatro se encuentra  
encabeza-do por Verrmillon y Mamis 
Kingdom, con seis puntos cada uno. 
Raza Aria y Marabunta con 15 y 9  goles 
en contra ocupan la tercera y cuarta 
posición respectivamente. 

Los Coyotes recargados que 
encabezaban el grupo 5 en la segunda 
ronda, descendieron a la segunda 

posición con seis puntos, en cambio, 
Yo no fui, fue teté, se convierte en el 
nuevo líder con nueve puntos.

Los 27 goles a su favor, han dado la 
primera posición a los Cobijones en el 
grupo seis, obteniendo los nueve puntos, 
en segundo lugar se encuentra el Club 
Atl. La Granja con seis puntos. Los 
Titanes se quedan en cero, mientras los 
Lagartos con tres.

De ocupar la primera posición en la 
ronda anterior, Las Donas y Pelonas 
desciende al tercer sitio con tan sólo 
cuatro puntos, mientras que con 9 puntos 
los Gole Toys y R.B.D. ocupan el primer 
y segundo lugar, respectivamente, 
dejando sin puntos a los Caballeros del 
Zodiaco.

Mientras tanto, en el único grupo de 
mujeres la primera posición la 
mantienen las Stilbalón, seguidas de las 
Ovacionas con seis puntos, las 
Rojinegras, Vermex, las Polipoquets y 
las Chiquiflowers, con tres puntos, cada 
una ocupan la tercera, cuarta, quinta y 
sexta poción relativamente.

El jueves 3 y el 4 de marzo, de 10 a 
tres de la tarde  se disputará la siguiente 
ronda correspondiente a la rama varonil, 
los roles de los partidos ya están 
disponibles en Promoción Deportiva.

Los Tsunamis se colocan en la primera posición 
de la tercera jornada del intramuros

Cabe recordar que en el regional del 
año pasado se consiguieron cuatro 
medallas. una de oro y cuatro de plata; 
por lo tanto, son seis las medallas que 
se esperan en este 2005, logrando 
cuatrocientos sesenta y cinco puntos, 
quedando en el octavo lugar de la 
región número siete, donde quince 
instituciones participaron.

Desde el nido

La pasión por el deporte, un campeonato 
de front tenis, su paso por el balompié en 
el Puebla F.C., la experiencia en las 
canchas univer-sitarias y más de doce 
años de periodismo deportivo, respaldan 
al actual director de Promoción 
Deportiva de nuestra institución, Lic. 
Raúl Cházari Cruz. Hace casi cinco 
años,  Cházari ,  egresado de la 
Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, (BUAP); tomó la responsa-
bilidad de promover el deporte entre la 
comunidad universitaria de la UPAEP 
Desde entonces, grandes logros han 
surgido.

La tarea, difícil pero amena, se ha 
logrado gracias al esfuerzo del equipo de 
Cházari, la coordinación y difusión de 
deportes UPAEP, está a cargo del L.C.C.  
José Juan Aceves Diez. El Prof. 
Fernando de León Guevara, tiene a su 
cargo la coordinación de deportes 
intramuros; la Srita. Adriana Ramírez 
Salazar funge como coordinadora de 
información y difusión de baloncesto 
varonil; Hugo Humberto Maceda 
Gómez, coordina la administración de la 
escuela de fútbol soccer infantil y 
fuerzas básicas y por su parte el profesor 
Patricio Jiménez coordina esa área pero 
deportivamente. Claudia Sánchez 
Vidaurreta es quien se encarga de la 
asistencia médica de los jugadores.

Héctor Isao Casto Bello, además de 
ser el responsable del equipo de Tae 
Kwon Do es el encargado del desarrollo 
de la página web de deportes, que es la 
más completa de toda la Universidad. 
Los títulos obtenidos por los equipos son 
fruto de la disciplina que alumnos y 
maestros adquirieron.

Julio César Durán Victoria, Lic. en 
Educación Física es  responsable del 
equipo de atletismo, sus logros desde su 
llegada al nido han sido 4 medallas de 
bronce, una en 2002, dos en 2003 y una 
en 2004. Fue en 2003 que también se 
obtuvo una medalla de oro y una de 
plata.

Desde el 2002 al equipo de Natación 
lo dirige Raymundo Larios Hernández. 
Entre sus éxitos podemos mencionar las 
medallas de plata y oro que  en el 2003. 
Tania Ayala Corredor consiguió en la 
Comisión Nacional Deportiva de 
Instituciones Privadas (CONADEIP). 
En el 2004 las medallas incrementaron a 
dos de oro y una de plata, obtenidas 
también  por esta alumna de la UPAEP.

Uno de los equipos más fuertes de la 
Universidad, es sin duda el de 
baloncesto, con 10 campeonatos 
nacionales, por parte del equipo varonil 
y una medalla de bronce en el torneo  
CONADEIP 2002 con el representativo 
femenil; Desde la llegada de Javier 
Alonso Ceniceros quien obtuvo una 
medalla de plata en el 2002 siendo 
entrenador de la Selección Nacional 
Juvenil, quien representó a México en el 
Centro-americano de basquetbol 
realizado en la República Dominicana.

Entre los logros nacionales del fútbol 
soccer varonil se encuentran el título de 
campeón de la Copa de la Liga Mayor 
Universitaria FEMEXFUT-CONDDE 
en el 2004, el Campeonato Nacional 
CONADEIP en 2002 y el triunfo de la 
Corona Universitaria, en el 2000. 
También se han hecho representaciones 
a nivel internacional, dentro de la 
Universidad Mundial y los Juegos 
Deportivos Centroamericanos.

Se esperan medallas

Ilustración: Leticia Ramírez

Por: Isabel Ascensión Medina
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favor

Homo Sapiens

¿Profesionista o 
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Por : Juan Pablo 
Ramos Monzón

Por: Uzziel A. 
Marroquín P.

Por: Mtra. Soraya 
Reyes Guerrero.
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La Pluma del 
águila

Por: Isabel Ascensión 

Por: Ricardo Guevara 
Torres
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“ las acciones que se aplican en nivel federal 
fungen únicamente para soslayar algunos 
quejidos que se escuchan en lugares alejados, 
pero se debe tomar en cuenta que a los hombres 
se les puede enseñar a pescar y no sólo a recibir 
pescado”
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Sólo cambian las personas,
no las instituciones: Rector

Se renovarán puestos directivos en la Universidad 

A LA COMUNIDAD  UNIVERSITARIA

Responsable de la publicación la Junta de Gobierno de la Universidad

La Junta de Gobierno de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla UPAEP, comunica 
a la comunidad universitaria y sociedad en general:
Que habiendo elaborado el documento de la Visión 2015, el cual entrará en vigor a partir de agosto 
de este año, como línea de acción para lograr el compromiso hecho por toda la comunidad 
universitaria y coincidiendo además con las fechas de revisión de estructuras organizacionales (tri-
anuales) de nuestra Institución, basándose en los artículos 6 y 11 de nuestros estatutos,  se acordó:
A) Crear la figura de “Delegado” de la Junta de Gobierno, quien tendrá la responsabilidad de la 
coordinación entre las diversas entidades que reportan a la propia Junta, como son: UPAEP Campus 
Central, Hospital UPAEP, Unidades Básicas UPAEP y UPAEP Campus Tehuacán, el que se 
descentralizará del campus central; al mismo tiempo atenderá nuevas entidades que puedan surgir 
en la reestructuración que adecuará a la UPAEP  para entrar a la Visión 2015.
Habiendo hecho la auscultación en el Claustro Universitario como señalan los estatutos: 
B) Se nombrará como Delegado de la Junta de Gobierno al Maestro Manuel Javier Cabanas 
Gancedo.
C) Se nombrará como Rector de la UPAEP Campus Central al Maestro José Alfredo Miranda 
López.
D) Estos acuerdos entrarán en vigor a partir del 1º de agosto del 2005.
De esta fecha al 1º de agosto, se trabajará en la adecuación tradicional (estatutaria) de las estructuras 
de la UPAEP Campus Central y Campus Tehuacán.
Sin duda que estas medidas lograrán seguir cumpliendo con nuestra Misión de Crear corrientes de 
pensamiento y formar líderes que transformen a la sociedad.

    Siguiendo con el reglamento que 
marca los estatutos de los 
nombramientos administrativos, en 
el próximo mes de agosto se 
terminará el segundo periodo de tres 
años en que el Mtro. Javier Cabanas 
Gancedo, ocupó la rectoría. Por tal 
motivo, a partir de esa fecha se 
renovará la dirección de esta casa de 
estudios. 
    En un proceso de auscultación, la 
Junta de Gobierno tomó la decisión 
de sumar esfuerzos para llevar a 
cabo el proyecto de la Visión 2015. 
Por lo cual le solicitó al Mtro. Javier 
Cabanas Gancedo asumir la 
responsabilidad como  Delegado de 
la Junta de Gobierno ante las 
entidades que reportan a la misma. 
Por lo tanto, el actual Secretario 
Académico, el Mtro. Alfredo 
Miranda, lo relevará en la rectoría. 
Durante entrevista, Cabanas 
Gancedo explicó que esta noticia se 
dio a conocer con seis meses de 

Por: Juan Pablo Ramos Monzón

El actual Secretario Académico, Alfredo Miranda, ocupará en agosto  el cargo de rector

El maestro Javier Cabanas Gancedo

anticipación para ayudar a que, 
desde ahora, se analicen los 
próximos cambios estructurales 
c o n  “ t i e m p o ,  r e f l e x i ó n  y  
prudencia”. 
    A partir del mes señalado, el 
a c t u a l  r e c t o r  a s u m i r á  l a  
responsabilidad de coordinar las 
entidades que reportan a la Junta de 
Gobierno, el Hospital, el Campus 
Central, el Campus Tehuacán y las 
Unidades Básicas. Así como las 
nuevas entidades que puedan surgir 
en la reestructuración de cara a la 
Visión 2015. 

 Esta casa de estudios tiene bien 
marcado su rumbo, porque está 
descrito en su Misión y en la Visión 
2015”, enfatizó el actual rector 
durante la entrevista. En su 
oportunidad, precisó que la UPAEP 
continuará con su actual proyecto 
educativo, pues “sólo cambian las 
personas, no las instituciones”. Para 
concluir, invitó a toda la comunidad 

a “tomar con mucho ánimo” esta 
nueva etapa para alcanzar los 
objetivos estipulados en la Visión 
2015: “Ese es un compromiso de 
todos”. 


	El Universitario
	Avisos
	Entorno: Ingeniería Industrial Recibe acreditación del CACEI...
	Entorno: Académicos se unen en torno al volcán Popocatépetl...

	Mosaico: Buzón de Ida y Vuelta...
	Recreo: Se deben preservar los paisajes poblanos como fuente de inspiracion: Verónica Mastretta...
	Vida universitaria: La UPAEP signó convenio de colaboración con el Centro PYMEXPORTA Puebla...
	Segun...: Profesionista o Profesional ?...
	Segun...: No me leas por favor...

	Deportes: se inaugura gimnasio de las Águilas... 
	Deportes: El equipo de atletismo se prepara para el regional del CONDDE...
	Solo cambian las personas no las instituciones: Rector...

